
 

平成３１年度 

第１回 社会教育委員会議・公民館運営審議会 会議録 

 

 

日 時  平成３１年４月２５日（木） 午前１０時～午前１１時２８分 

 

場 所  北杜市役所 西会議室 

 

出席者  清水 豊、宮川文江、内藤雅人、赤岡けさみ、内藤久敬、清水もとみ、板山國夫、 

植松利惠子、藤森富士夫、進藤美紀、進藤正秀、今井三津子、原まゆみ、古家吉寿、 

功刀美津子 

 

欠席者  小林秀彦 

 

教 育  教育長 堀内正基 

委員会  部 長 中山晃彦 

 

事務局  生涯学習課長       廣瀬公明 

   社会教育担当リーダー   長田恵美子 

     社会教育担当       高柳直哉 

     南部教育センターリーダー 斎木典子 

     東部教育センターリーダー 河手秀雄 

     北部教育センターリーダー 曽谷えり子 

     西部教育センターリーダー 石原有佳 

 

議 事  （１）平成３１年度事業について 

     （２）平成３１年度北杜ふれあい塾について 

     （３）その他 

 

公開・非公開の別：公開 

 

傍聴人の数：無し 

 

 

開会 

１．委嘱状交付式 

 （１）委嘱状交付【教育長】 

（２）教育長あいさつ 

 （３）委員及び事務局職員自己紹介 

 （４）社会教育委員及び公民館運営審議会委員の役割について 

（５）社会教育委員会議議長・副議長並びに公民館運営審議会会長・副会長の選出 

   【委員の互選にて、議長が板山國夫委員、副議長が藤森富士夫委員並びに会長が内藤 

久敬委員、副会長が赤岡けさみ委員に決定】 

 （６）正副議長、正副会長あいさつ 

 

 

２．平成３１年度 第１回社会教育委員会議・公民館運営審議会協議事項 

 

【北杜市社会教育委員会議事運営規則第３条第３項の規定により、板山議長が議長となる】 



（議 長） 議長就任のあいさつ後、傍聴人の無い事を確認し議事に入る。 

      第１号議案「平成３１年度の事業について」を事務局からの説明を求める。 

（事務局） 資料５～６ページの「平成３１年度事業計画」により説明する。 

 

（議 長） 質問等ありますか。 

 

（委 員） 今年度の検討事項の体育協会、文化協会の自立支援についてとは、どういうこと

を検討するのですか。 

 

（事務局） 主に文化協会については、文化協会も努力していますし市も様々な面で支援して 

いますが、自主的な活動に向け課題が残っている状況の中、何が課題となってい 

るのか次回には詳細の資料を準備しご意見をいただきたいと考えています。 

 

（委 員） 山梨県社会教育研究大会事例発表については市の特徴でもある北杜ふれあい塾が 

よいのではないか。 

 

（事務局） 今後部会を構成するなど議長と相談し改めて連絡します。 

 

（議 長） 他に質問等なければ、第２号議案「北杜ふれあい塾について」事務局からの説明

を求める。 

 

（事務局） 資料９、「2019年度北杜ふれあい塾」により説明する。 

       

（議 長） 質問等ありますか。 

 

（委 員） 事務局から、年間受講料など今年度の検討事項になっているが、受講料について

は、受益者負担の観点からの見直しや、１０年の歴史がある事業なのでもう少し

盛り上げても良いと思う。 

 

（事務局） ふれあい塾の年間受講料が安い高いではなく、北杜市は施策として芸術文化が盛

んに行われていることが特徴です。その中でふれあい塾については、来年度の開

催方法や受講料等について参加者数やテーマ、経費等の詳細な資料に基づきご意

見をいただくよう考えています。 

 

（議 長） 他に質問等ありますか。 

 

（議 長） 第３号議案「その他」にうつります。 

 

（事務局） 別冊資料「生涯学習計画」「社会教育委員の手引き」「社会教育委員・公民館運営

審議委員関係法令」を説明する。 

 

（議 長） その他意見、質問ありますか。 

 

（議 長） 審議ありがとうございました、議事を終了します。 

 

（事務局） 議事進行ありがとうございました。閉会の言葉を副議長お願いします。 

 

（副議長） 第１回社会教育委員会議・公民館運営審議会を終了します。 

 

閉会（午前１１時２８分） 


